



Conversatorio: "Una mirada hacia nuestra Convivencia"

Este 28 de noviembre se llevó a cabo un encuentro de un grupo pequeño de estudiantes, docentes y el equipo multidisciplinar. Fueron 14 estudiantes y 3 docentes convocados a participar de lo que primeramente se pensó como un foro, pero que termino en un grato conversatorio.

Las preguntas que se plantearon fueron las siguientes:

- 1. ¿Qué es la Convivencia para ustedes?
- 2. ¿Cómo hemos trabajado la Convivencia como colegio?
- 3. ¿Cómo abordamos la Convivencia desde nuestras diferencias?
- 4. ¿De acuerdo al contexto en que se encuentra nuestra comunidad educativa, cual crees tú que podría ser tu aporte en concreto para ayudar a construir y convivir positivamente?

*Surgen dentro de la conversación algunas preguntas de acuerdo al contexto

Algunas conclusiones de las conversaciones:

- ° Plantear dinámicas que permitan generar las confianzas necesarias para sentirse seguro en el entorno escolar.
- ° Es importante potenciar la Educación Emocional de forma transversal.
- ° Tenemos la capacidad de cambiar.
- ° Comprender el por qué el otro es violento frente a un conflicto.
- Es posible contribuir a la Convivencia.

Reflexiones de la jornada:

"La educación emocional es la base de las relaciones interpersonales y si logramos encontrar un equilibrio se puede lograr muchísimo"

"Me quedo con que la convivencia es algo fundamental en el día a día y es importante que aprendamos a respetar nuestras diferencias"

"Fue una buena experiencia, de conocer en mayor profundidad y honestidad que siente la comunidad escolar. Creo que lo fundamental que es sigan estas instancias de trabajo y por favor, insistir en continuar trabajando la educación emocional"

"Me quedo con que el tema emocional está siendo hablado y se le está dando la importancia que tiene. Es gratificante saber eso"

"Considero que esta instancia fue muy buena. Se pudieron expresar cosas realmente significativas que pueden ayudar para mejorar la convivencia escolar. Conclusión: trabajar con los niños de básica y pre básica, para que tengan una educación emocional y que aprendan a respetar a otro, para así tener una mejor convivencia. Ojala tener otra charla, fue excelente"

"Con lo que me quedo con esta reunión 'conversatorio' es con una sensación muy grata de saber que se están empezando a dar estos espacios y que el colegio este tomando cartas en el asunto. Me voy con la misión de compartir la convivencia y abrir estos espacios de conversaciones, para lograr algo a futuro juntos"

"Abordar las emociones"

"'Cambios individuales son necesarios pero no es lo único', se apela a la apertura de más espacios reflexivos y horizontales. Importancia del trabajo de Convivencia Escolar en el desarrollo socioemocional de los miembros de la comunidad educativa"

"Siento y me agrada bastante ver que la educación emocional es una preocupación y como hay motivación para potenciar la buena convivencia y me gusta ver como hay preocupación por esto"

"Siento que una instancia como esta fue muy necesaria (al menos para mí) y que también lo podría ser para otras personas. Deberían repetirse y hacerlas cada vez más seguido con distintos grupos, cosa de profundizarlo lo más posible. Compartí muchas ideas con los demás, que me ayudaron a reflexionar más"

"Aprender de todo lo que se habló en el foro, actuar ósea no quedarse solo con las palabras"

"Apertura, buena disposición, hay que seguir avanzando. Foco en las emociones y estados emocionales. 'Estudio de casos' (planteamiento) generar discusión y acuerdos"

"Me complace esta experiencia que nos deja íntegros de preocupación, compromiso y dedicación por la comunidad estudiantil y sus convivencia. Siento que se está trabajando con cariño en el tema"

"Espero que se pueda poner en práctica lo planteado y que todos/as los/as presentes puedan poner se su parte para poder avanzar. Y que se den más instancias como estas"

"Me quedo con que nos dieron un espacio para poder expresar nuestro malestar y así puedan tener una visión más clara de qué o cómo llevar las cosas. Y con la sensación de ser escuchados"

"Momentos como este me dan la esperanza de que podamos comenzar a hacer las cosas bien"

"es importante darse el tiempo como institución para educar, escuchar y apoyar a los estudiantes que lo necesitan y generar un entorno de confianza. Con el tiempo he aprendido que expresar los sentimientos es muy necesario para entender cómo te sientes y creo que hay que dar la posibilidad a los estudiantes de hacerlo de una forma en la que se sientan seguros"

"Me quedo con que el odio trae más odio, el comportamiento y el cómo la gente se relaciona y el que se está intentando buscar una solución para la gente"

Marta Díaz

Encargada de Convivencia Escolar